



LA LIBERTE ECLAIRANT LE MONDE

La Liberté éclairant le monde plus connue sous le nom de Statue de la Liberté (Statue Of Liberty), est l'un des monuments les plus célèbres des États-Unis. Cette statue monumentale est située à New York. Elle fut construite en France et offerte par le peuple français, en signe d'amitié entre les deux nations, pour célébrer le centenaire de la Déclaration d'indépendance américaine. Le projet fut confié, en 1871, au sculpteur français Auguste Bartholdi.



LA FONTAINE BARTHOLDI

La fontaine Bartholdi se situe place des Terreaux dans le centre de la ville de Lyon (1er arrondissement). Elle a été réalisée par le sculpteur Frédéric Auguste Bartholdi. Le groupe est une allégorie de la France et de ses quatre grands fleuves¹. C'est Amphitrite qui symbolise la France, les fleuves étant représentés par des chevaux. La déesse grecque de la mer, accompagnée d'un enfant, dirige un quadrigé tiré par quatre chevaux marins. Commandée initialement par Bordeaux, la fontaine a finalement été acquise par la Ville de Lyon sous l'impulsion de son maire Antoine Gailleton en 1891 et inaugurée en 1892.



La statue de Jean-François Champollion, par Frédéric-Auguste Bartholdi, (marbre, 1875) se trouve dans la cour du Collège de France, rue des écoles, dans le 5ème arrondissement de Paris.

Bartholdi choisit de représenter le savant plongé dans une profonde méditation, tel que le décrit l'écrivain Volney en 1791 dans "Ruines ou Méditations sur les révolutions des Empires" : "Je m'assis sur le tronc d'une colonne, et là, le coude appuyé sur le genou, la tête soutenue par la main, tantôt portant mes regards sur le désert, tantôt les fixant sur les ruines, je m'abandonnais à une rêverie profonde".

Le plâtre original figure en 1867 à l'exposition universelle, dans le parc égyptien de Mariette au Champ de Mars.

Jean-François Champollion dit Champollion le Jeune (né le 23 décembre 1790 à Figeac, dans le Lot et mort le 4 mars 1832 à Paris), est un Egyptologue français.

Déchiffreur des hiéroglyphes, il est considéré comme le père de l'égyptologie. Il disait de lui-même : « Je suis tout à l'Égypte, elle est tout pour moi ».